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В области впервые 
за десять лет обсудили 
проблемы племенного 
животноводства.
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С четырёх побед начала 
ульяновская команда 
XXV чемпионат России.
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Менеджеры из Германии, 
Франции и Японии ознакомились 
с работой промпредприятий 
региона.

Документы 
в номере

Владимир Путин: 
В рейтинге Всемирного банка 
Россия поднялась на 11 пунктов  
и заняла 40-е место

Надя акулова �

В субботу, 12 ноября, в Ярославле Президент 
России Владимир Путин провел совместное заседа-
ние президиума Государственного совета и консуль-
тативной комиссии Государственного совета РФ. 
Заседание было посвящено мерам по повышению 
инвестиционной привлекательности в субъектах 
страны.

В работе заседания приняли участие члены пре-
зидиума Госсовета и консультативной комиссии, 
члены Правительства РФ. В числе участников - гу-
бернатор Ульяновской области, член консультатив-
ной комиссии Госсовета РФ Сергей Морозов.

Открывая заседание, Владимир Путин отметил, 
что реализация государственной политики по улуч-
шению инвестиционного климата позволила нашей 
стране значительно подняться в рейтинге Всемирно-
го банка «Ведение бизнеса». Сейчас Россия занимает 
в этом списке 40-е место.
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Депутаты «Единой 
России»  сверили 
«бюджетные» часы  
с правительством 
Ульяновской области.

кирилл ШевчеНко  �

В среду, 16 ноября, состоится но-
ябрьское заседание Законодательно-
го собрания, на котором во втором 
чтении (постатейные расходы) будет 
рассмотрен главный финансовый до-
кумент региона на 2017 год.

В преддверии этого губернатор 

Сергей Морозов провел встречу с чле-
нами фракции «Единой России» об-
ластного парламента, руководителями 
депутатских групп партии «Единая 
Россия», Советов депутатов муници-
пальных образований, главами адми-
нистраций муниципалитетов и каби-
нетом министров.

«Все мы понимаем, что приня-
тие бюджета - важнейшее ежегодное 
социально-экономическое и политиче-
ское мероприятие, - открыл работу гла-
ва региона, - определяющее векторы и 
показатели развития области. Поэтому 
и собрались здесь члены правительства, 
депутаты регионального и муниципаль-
ного уровней, представители ведущей 
политической силы региона, «Единой 
России», чтобы сверить наши «бюджет-

ные» часы и максимально откровенно 
обсудить имеющиеся вопросы. Мы все 
должны быть уверены, что принимаем 
наилучший вариант бюджета».

Взгляд губернатора
Перед тем как предоставить слово 

докладчикам, Сергей Морозов зао-
стрил внимание на четырех вещах. 

Первое. В бюджете необходимо в 
полной мере учесть мнение населения 
и предвыборные обещания. «Мы долж-
ны дать людям понять, что не забываем 
свои обязательства, - сказал губерна-
тор, - но это надо сделать так, чтобы не 
разрушить достигнутые макроэконо-
мические показатели. Да, это 
очень тяжелая работа».

Завтра - второе чтение
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ПРАВИТЕЛЬСТВО  
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
24 октября 2016 г. № 497-П

Об утверждении Положения о региональном сегменте 
межведомственной системы учёта контингента 

обучающихся по основным образовательным программам 
и дополнительным общеобразовательным программам в 

Ульяновской области

Конкуренция на пять
Аналитики федерального правительства 
помогут ульяновцам развивать конкуренцию.

дарья Сударева �

Вчера, 14 ноября, состоялось очередное заседание 
координационного совета по внедрению Стандарта 
развития конкуренции в Ульяновской области. 

Несмотря на название мероприятия, сам Стан-
дарт был утвержден Правительством РФ в сентябре 
2015 года. К его внедрению Ульяновская область 
приступила годом ранее, в 2014 году, являясь одним 
из пилотных субъектов.

Почетными гостями совещания стали представи-
тели федеральных структур: заместитель руководи-
теля аналитического центра при Правительстве РФ 
Михаил Прядильников и руководитель представи-
тельства АСИ в ПФО Сергей Бочаров. Наблюдая за 
работой ульяновской команды по развитию конку-
ренции и внедрению Стандарта, они отметили, что 
регион - передовик в части развития инвестиционно-
го климата, малого и среднего предпринимательства 
и конкуренции. 

«Мы в аналитическом центре оценивали работу 
субъектов РФ по итогам 2015 года и отметили, что 
у Ульяновской области есть интересные практики в 
части взаимодействия с муниципальными образова-
ниями и бизнес-сообществом. Остальные регионы 
только начинают перенимать ваш опыт», - проком-
ментировал Михаил Прядильников. 

Чтобы и дальше оставаться в лидерах, регио-
нальное правительство подписало соглашение с 
аналитическим центром о дальнейшем  
сотрудничестве. 
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Заявление недели

Размер оплаты труда чиновников в новом пра-
вительстве Ульяновской области будет напрямую 
зависеть от достижения ключевых показателей 
эффективности работы. Такое заявление губер-
натор Сергей Морозов сделал на расширенной 
встрече с членами депутатских групп и фракцией 
«Единой России» по обсуждению бюджета. (Под-
робности встречи - на с. 1 и с. 4.)

инженер года

определены победители регионального 
конкурса «Инженер года-2016». На заседании 
комиссии жюри выбрало 20 человек в восьми но-
минациях.

Организатором конкурса выступило мини-
стерство развития конкуренции и экономики 
при поддержке правительства и Союза науч-
ных и инженерных общественных объединений 
области. Для участия в конкурсе подано 26 
заявок от 10 организаций, из них 15 по направ-
лению «Профессиональные инженеры» и 11 
по направлению «Инженерное искусство мо-
лодых». По итогам конкурса материалы побе-
дителей будут направлены на всероссийский  
конкурс «Инженер года-2016».

ярмарка в новоульяновске 

Фестиваль меда прошел 12 ноября в Ново-
ульяновске и принес более 10 миллионов рублей. 
Торговля осуществлялась со 127 машин, посетило 
ярмарку более десяти тысяч покупателей. 

Традиционно посетителям ярмарки было пред-
ставлено все разнообразие сельскохозяйственной 
продукции - свежие мясо и молоко, картофель и 
другие овощи, хлеб и крупы, масло и бакалея, ку-
риные яйца и сахар, соленья и различные консер-
вы, а также мед и пчеловодческая продукция.

Как сообщают специалисты регионального 
министерства сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов, сезон осенних сельскохозяй-
ственных ярмарок на территории Ульяновской 
области близится к завершению. Запланировано 
проведение еще трех тематических мероприятий. 
Следующая торговля сельхозпродукцией под 
тематическим названием «Фестиваль овощных 
солений и маринадов» состоится в Заволжском 
районе Ульяновска 19 ноября.

перевозка недели

Ан-124-100 «Руслан» ульяновской авиа-
компании «Волга-Днепр» доставил из аэропорта 
Пулково (Санкт-Петербург) в аэропорт Сокол 
(Магадан) щековую дробильную машину для 
золотодобывающей промышленности. Общий 
вес груза вместе с упаковочным оборудованием и 
оснасткой составил 88 тонн. 

Специалисты АК проработали погрузку без 
привлечения тяжелых внешних кранов, только 
при помощи бортовой системы «Руслана», на-
правили заказчику рекомендации по расположе-
нию перевозимого оборудования на платформе 
автоприцепа, на котором дробильную машину 
подвозили к самолету, и обеспечили возможность 
загрузки непосредственно «с колес» без допол-
нительных финансовых затрат на специальные 
погрузочные комплексы. Машина будет исполь-
зоваться для первичного измельчения руды при 
разработке месторождений золота в Магаданской 
области. 

Шопин - в сборной

Магистрант второго курса факультета физи-
ческой культуры и спорта УлГПУ Юрий Шопин 
вошел в состав сборной России по биатлону, с 
которой отправится на сбор в норвежский Бей-
тоштолен. Состав из 13 биатлонистов тренерский 
штаб определил на основании показателей спорт-
сменов в подготовительном периоде. Спортсме-
ны выступят на этапах Кубка мира и Кубка IBU в 
ноябре - декабре 2016 года. «На первом этапе Куб-
ка IBU шесть биатлонистов выступят в первом 
спринте, а на вторую гонку два спортсмена будут 
заменены. После этого тренерский штаб опреде-
лит итоговый состав мужской команды на этап 
Кубка мира в Эстерсунде», - рассказал главный 
тренер сборной России Александр Касперович.
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Мониторинг цен на рынке жилья по 
обследуемым организациям Ульяновской 
области показал, что стоимость квартир, 
проданных с января по сентябрь 2016 года, 
снизилась по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года. Снижение  цен на 
первичном рынке жилья составило 2,0%, на 
вторичном рынке - 0,6% (в 2015 году наблю-
дался рост цен на 1,8 и 2,6% соответственно).

За III квартал  текущего года средняя 
цена за 1 кв. метр общей площади квар-
тир (всех типов) на первичном рынке жи-
лья составила 38201 рубль, в том числе на 
квартиры  среднего качества - 37524 рубля,  
а улучшенного качества - 40781 рубль; на 
вторичном рынке жилья  1 кв. метр общей 
площади квартир стоил 42838 рублей, в том 
числе в квартирах  низкого качества - 35549 
рублей, среднего качества - 41359 рублей, 
улучшенного качества - 47580 рублей. 

Динамика стоимости 1 кв. метра общей площади квартир 
на рынке жилья в Ульяновской области в 2015 - 2016 годах

языком цифр

  
 

        -
  ,   ,     -

 2016 ,        
.         2,0%,   

 - 0,6% (  2015      1,8  2,6% ). 
 III        1 .    
 (  )      38201 ,  

       - 37524 ,    -
 - 40781 ;      1 .    

  42838 ,         - 35549 
,   - 41359 ,   - 

47580 .  
 

  1 .      
       2015 - 2016  

 

 

 

  
 

        -
  ,   ,     -

 2016 ,        
.         2,0%,   

 - 0,6% (  2015      1,8  2,6% ). 
 III        1 .    
 (  )      38201 ,  

       - 37524 ,    -
 - 40781 ;      1 .    

  42838 ,         - 35549 
,   - 41359 ,   - 

47580 .  
 

  1 .      
       2015 - 2016  

 

 

 

Ульяновская область вошла в 
число 25 регионов, не сумевших 
ликвидировать нехватку врачей 
и достичь запланированных по-
казателей по обеспеченности 
населения медработниками в  
2015 году. Об этом сообщает ме-
дицинский журнал Vademecum со 
ссылкой на исследования Фон-
да независимого мониторинга  
«Здоровье».

В девяти регионах этот по-
казатель снизился: Кабардино-
Балкария (-2,3%), Ивановская 

область (-1%), Калмыкия (-0,9), 
Волгоградская (-0,8), Ульяновская 
(-0,6), Саратовская (-0,5), Рязан-
ская (-0,5), Амурская (-0,4) и Но-
восибирская (-0,3%) области. 

Показатели, которых должны 
достичь субъекты, прописаны в 
территориальных программах 
госгарантий.

Согласно программе «Разви-
тие здравоохранения», число вра-
чей в России в 2015 году долж-
но было увеличиться до 40,2 на  
10 тыс. населения. Между тем, 
по данным издания, показатель 
за 2015 год остался практически 
на уровне 2014 года и составил 
37,2 на 10 тысяч населения (37,1 
в 2014 году).

В число регионов с дефици-
том врачей вошли: Ненецкий ав-
тономный округ (рост смертно-
сти составил 4,1%), Ульяновская 
(2,2%) и Архангельская области 
(1,4%), Башкортостан (1%), Крас-
нодарский край (0,9%), Волго-
градская область (0,8%), Марий 
Эл (0,6%) и другие.

Так повелось, что казарма  
в старинном здании арсенала  
традиционно становится 
вторым домом для ребят  
из Ульяновской области. 

Семён Семёнов �

Торжественная отправка 15 ново-
бранцев на службу в Президентский 
полк состоится сегодня, во Всерос-
сийский день призывника, в зале Дво-
рянского собрания. Ожидается, что в 
церемонии примут участие глава ре-
гиона, а также представители комис-
сариата, сферы спорта и молодежной 
политики, депутаты, руководители 
общественных организаций.

Эта воинская часть по всем ста-
тьям особая и элитная. Полк участву-
ет в охране первых лиц государства и 
объектов Кремля.  Естественно, кого 
попало в такую часть не возьмут, и 
подбор кандидатов на особую службу 
растягивается на долгие месяцы.  Два 
раза в год - к 1 апреля и 1 октября - 
список будущих кремлевских солдат, 
как правило, бывает уже готов.

В армейский спецназ попасть го-
раздо проще, чем в спецназ кремлев-
ский.  К примеру, туда не принимают 
ребят из неполных и неблагополучных 
семей. Когда  офицеры полка изучают 
личные дела призывников, они также 

За вклады ответит 
Центробанк
Агентство по страхованию 
вкладов перейдет  
в ведение Банка России.

Контроль за деятельностью Госу-
дарственной корпорации «Агентство 
по страхованию вкладов» (АСВ) ре-
шено передать в ведение Центробан-
ка РФ. Для простых граждан ничего 
не изменится, надзор за их банков-
скими вкладами только усилится, 
считают эксперты.

Как заявил глава Минфина Рос-
сии Антон Силуанов, будет изменен 
и состав совета директоров. При 
этом не исключено, что его может 
возглавить представитель Банка 
России или его глава.

Обжалованию подлежит
Верховный суд предлагает создать несколько 
отдельных апелляционных судов.

Семён Семёнов �

Председатель Верховного суда России Вячеслав Лебедев 
сообщил, что в системе судов общей юрисдикции предлага-
ется создать пять отдельных апелляционных судов и девять 
отдельных кассационных судов. 

Главное нововведение: появятся новые судебные округа, 
которые не будут совпадать с административным делением. 
Проще говоря, новый апелляционный суд не будет привязан 
к конкретному региону. Так что решение, вынесенное, ска-
жем, в Ульяновске, можно будет обжаловать в Нижнем Нов-
городе. Или там, где будет располагаться апелляционный суд 
данного судебного округа. По словам Вячеслава Лебедева, та-
кое предложение будет обсуждаться на предстоящем совете 
судей. Плюс предлагаемой системы в том, что она повысит 
гарантии независимости судей.

надя акулова �

Более 360 региональ-
ных делегатов собралось на  
IV Всероссийский съезд сель-
скохозяйственных кооперати-
вов. В мероприятии приняли 
участие делегаты из 73 ре-
гионов России, а также пред-
ставители федеральных орга-
нов исполнительной власти, 
банковского сектора, науки и 
общественных организаций. 
Ульяновскую делегацию воз-
главила заместитель руководи-
теля министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области 
Маргарита Еварестова. 

Повесткой дня стало раз-
витие сельскохозяйственной 
кооперации, которое на се-
годня далеко от желаемых 
результатов. Среди главных 
причин участники назвали не-
достаточную закрепленность 
в юридических документах и 
нормативно-правовых актах 
кооперативных отношений. 
Как отметил первый замести-
тель министра сельского хозяй-
ства РФ Джамбулат Хатуов: 
«Перед кооперативным сооб-
ществом стоит много проблем, 
которые предстоит решить: со-
вершенствование нормативно-
правовой базы, недостаточное 
финансирование, недоверие 
самих аграриев, а ведь только 
объединение - залог завтраш-
него дня, его развития и новых  
рабочих мест».

Нередко кооперативные от-
ношения складываются с нару-
шениями базовых принципов 
кооперации, что приводит к 
учащению случаев банкротства. 
Отрицательное значение также 
имеет и отсутствие федераль-

На примерах эффективного развития 
ульяновских кооперативов
ного и регионального центров  
кооперативного развития. Ре-
шение проблем, мешающих 
развитию кооперативов, - это 
одна из важнейших задач как 
всех уровней государственной 
и местной власти, так и коопе-
ративного сообщества, которое 
осознает свою ответственность 
за будущее агропромышленно-
го комплекса.

Но есть и позитивные но-
вости: Джамбулат Хатуов вы-
соко оценил позитивный опыт 
по созданию потребительских 
сельскохозяйственных коопе-
ративов, наработанный в ре-
гионе. Как сказал руководи-
тель федерального ведомства, 
немногие субъекты РФ могут 
показать примеры эффектив-

ного развития кооперативов 
из фермерских хозяйств. В 
Ульяновской области за корот-
кий период выстроена система 
не только финансовой, но и ме-
тодической поддержки малых 
форм хозяйствования на селе. 

Кроме того, комплекс-
ная программа развития по-
требительской кооперации в 
Ульяновской области вошла 
в число передовых практик 
и опубликована в числе ме-
тодических материалов для 
делегатов IV Всероссийского 
съезда сельскохозяйственных 
кооперативов. Напомним: дан-
ная программа реализуется 
по инициативе губернатора 
Ульяновской области Сергея 
Морозова с 2010 года. 

Как отбирали солдат для Кремля

Эксперты констатировали  
дефицит врачей в Ульяновской области

Цифра

В регионе проходят 
VII Рождественские 
образовательные чтения.

андрей корЧаГИн �

До революции 1917 года по-
добные мероприятия - религиозно-
нравственные чтения -  в Симбирске 
проводились более 20 лет. 

На рубеже XX и XXI веков ситуа-
ция вновь кардинально поменялась. 
В настоящее время при активной под-
держке губернатора  Сергея Морозова 
региональными властями совместно 
с Симбирской митрополией Русской 
православной церкви в Ульяновской 
области реализуются проекты в сфе-
ре укрепления духовного единства.

И вот на этой неделе в Ульянов-
ске проходит еще одно мероприя-
тие, направленное на укрепление 
духовного единства, - XXV Между-
народные образовательные Рожде-
ственские чтения «1917 - 2017: уроки 
столетия для Ульяновской области». 
Ключевым событием форума стало 
пленарное заседание, состоявшееся в 
понедельник, 14 ноября, в Большом 
зале областного Дворца творчества 
детей и молодежи. В нем принял 
участие митрополит Симбирский и 
Новоспасский Анастасий.

В этот же день в рамках форума 
встречу с верующими Ульяновской 
области провел председатель Патри-
аршей комиссии по вопросам семьи, 
защиты материнства и детства про-
тоиерей Дмитрий Смирнов.

Кроме того, в дни форума - с 13 по 
15 ноября - проводятся секции, по-
священные вопросам преподавания 

основ религиозных культур и свет-
ской этики, вопросам взаимодействия 
церкви с сотрудниками правоохрани-
тельных органов, военнослужащими 
и представителями казачества. Также 
на чтениях обсудят духовные аспекты 
современной медицины и методы по-
пуляризации наследия симбирских 
святых подвижников.

- Я считаю, что светская этика и 
религиозная культура должны жить 
в гармонии, - заявила «Ульяновской 
правде» руководитель методического 
объединения Мелекесского района 
по изучению курса основ религиоз-
ной культуры, светской этики и пра-
вославной культуры Анна Сазонова. 
- Введение этого курса - это очень 
хорошее начало. Здорово, что ребята 
стали изучать такие основы. Считаю, 
что уже с детсадовского возраста в 
детях надо воспитывать духовно-
нравственную культуру.

Уроки столетия

обращают внимание на зарубежных и 
судимых родственников будущих сол-
дат. Специфика Президентского пол-
ка диктует также особые требования к 
здоровью и внешности элитных солдат.  
На сайте воинской части сказано, что 
кандидат должен иметь рост от 175 до 
190 сантиметров, остроту зрения без 
коррекции не хуже 0,7 диоптрии на оба 
глаза при нормальном цветоощущении, 
а еще - стандартное соотношение роста 
и массы тела. То есть имея от пяток до 
макушки, скажем, 180 сантиметров, 
такой боец обязан весить где-то под  

70 килограммов.  Не больше. Для крем-
левцев установили тест на слух. Разби-
раешь, что тебе шепчут на удалении ше-
сти метров, годишься в Президентский 
полк.  Не слышишь какие-то слова - от-
правляйся в другую воинскую часть. Не 
найдется места в кремлевском строю и 
для любителей модных нынче в моло-
дежной среде татуировок.

А вот  разговоры, что в Прези-
дентский полк берут исключительно 
ребят со славянской внешностью, на 
поверку оказались вымыслом.  

олеГ долГов �

Из резервного фонда Президента РФ  
на ремонт инфекционного отделения 
центральной городской клинической 
больницы Ульяновска поступит почти  
15 миллионов рублей.

Соответствующее распоряжение о 
выделении средств подписал десятого  
ноября Владимир Путин.

Предварительно в федеральный 
центр была направлена утвержденная гу-
бернатором Сергеем Морозовым заявка 
на финансирование.

Деньги резервного фонда Президента 
России будут направлены на проведение 
капитального ремонта в инфекционном 
корпусе больницы. 

Напомним: по распоряжению Сергея 
Морозова разработан план обновления 
центральной городской клинической 
больницы. В 2012 году по программе мо-
дернизации здравоохранения в здании 
инфекционного корпуса начат капиталь-
ный ремонт, за счет средств региональ-
ного бюджета в размере 10 миллионов 
рублей в здании полностью заменены 
оконные блоки, стояки системы отопле-
ния, трубопроводы сетей отопления, 
канализации, холодного и горячего во-
доснабжения. В 2016 году начался капи-

тальный ремонт боксового отделения.
В прошлом году отремонтировано 

приемное отделение на сумму порядка 
20 миллионов, тогда же создана проти-
вошоковая операционная, закуплено 
новое оборудование. Кроме того, уже 
год на базе ЦГКБ в рамках ГЧП работа-
ет центр кардиохирургии, где выполня-
ются высокотехнологичные операции. 
Также в настоящее время на средства 
областного бюджета ведется капиталь-
ный ремонт детской и взрослой поли-
клиник на Нижней Террасе.

Кроме того, достигнута догово-
ренность  о выделении средств из 
федерального бюджета на аварийно-
восстановительные работы на спуске 
Степана Разина. Готовится к подписанию  
распоряжение Правительства РФ. 

Напомним: после оползней в 
Ульяновской области 5 - 6 апреля си-
туацию под личный контроль взял 
глава региона. 

Сергей Морозов провел ряд встреч 
и переговоров с полномочным предста-
вителем президента в ПФО Михаилом 
Бабичем, а также с министром Россий-
ской Федерации по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуациям и 
ликвидации последствий стихийных бед-
ствий Владимиром Пучковым, в ходе ко-

торых обсуждались меры по ликвидации  
последствий ЧС.

На прошедшей неделе на заседании 
Правительства РФ Владимир Пучков 
представил проект распоряжения о вы-
делении средств федерального бюдже-
та в связи с ликвидацией последствий 
оползня.

Ульяновским областным мини-
стерством финансов в сотрудничестве 
с региональным Управлением МЧС и 
администрацией Ульяновска был под-
готовлен пакет документов, в котором 
описан объем материального ущерба. 
Последний превысил двести миллио-
нов рублей. Из областного и городского 
бюджетов на устранение последствий 
оползня в общей сложности было выде-
лено 25 миллионов.

Решением Правительства РФ в 
Ульяновскую область на проведение 
аварийно-восстановительных работ на 
поврежденных объектах транспортной 
инфраструктуры будут предоставлены 
бюджетные ассигнования. Из резерв-
ного фонда Правительства Российской 
Федерации по предупреждению и лик-
видации чрезвычайных ситуаций и по-
следствий стихийных бедствий на эти 
цели до конца текущего года выделят 
200,89 миллиона рублей.

Федеральные средства на ЦГКБ и оползень
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Второе. Говоря о нака-
зах и их выполнении,  

ни в коем разе нельзя ограни-
чиваться наказами, собранными 
во время выборной кампании 
заканчивающегося года. Не 
должны быть забыты и еще не 
выполненные обещания, данные 
на выборах Законодательного 
собрания в 2013 году и на по-
следующих выборах. Для этого 
работа с наказами будет полно-
стью узаконена, и в первых меся-
цах следующего года будет готов 
к рассмотрению проект регио-
нального закона «О наказах из-
бирателей», работа над которым 
уже ведется. 

Третье. Представители му-
ниципалитетов должны актив-
нее включаться в работу над 
бюджетом. «Нам нужен и важен 
ваш взгляд при формировании 
бюджета и прогноза социально-
экономического развития обла-
сти, - акцентировал Сергей Мо-
розов, - недопустимо сдавать этот 
бюджет без учета партнерских 
межбюджетных отношений, и 
соответствующие соглашения 
мы обязательно подпишем. 
Вольница, когда бюджеты му-
ниципалитетов могли форми-
роваться исключительно из об-
ластных траншей, прошла».

Четвертое. Крайне важной 
темой станет формирование 
основных направлений госу-
дарственной региональной и 
муниципальной политики. Не-
обходимые изменения будут 
внесены в законодательство, в 
том числе в Устав области. От-
вечать за направление в ранге 
первого вице-губернатора будет 
Александр Якунин. Он станет 
представлять губернатора в За-
конодательном собрании и в 
Советах депутатов, сформирует 
консультативную комиссию, с 
которой разработает программу 
реализации региональной и му-
ниципальной политики на пери-
од 2017 - 2021 годов. Ему будут 
подчиняться два других вице-
губернатора - Ольга Никитенко 
и Александр Чепухин. «В целом 
формирование областной вла-
сти (пока существует неясность 
с рядом глав министерств и ве-
домств. - Ред.) будет заверше-
но до конца недели», - заверил  
Сергей Морозов. 

Взгляд правительства
От исполнительной власти 

говорил будущий председа-
тель правительства Александр  
Смекалин. 

Он напомнил, что положи-
тельные заключения на второе 
чтение бюджета получены от 
всех контрольных органов и от 
всех комитетов Законодатель-
ного собрания. Напомнил, что 
впервые проект бюджета был 
не только широко обсужден с 
общественностью, но и с обеими 
ветвями власти муниципальных 
образований. Напомнил также, 
что, несмотря на социальную 
направленность, почти 15 про-
центов бюджета-2017 предусмо-
трено на развитие экономики.

Вместе с тем Смекалин оста-
новился на ряде проблемных 
пунктов. В частности, на рас-
ходных статьях, касающихся 
лекарств для льготников, обе-
спечения жильем детей-сирот, 
финансирования детских до-
мов и пожарной безопасности 
учреждений соцзащиты. «Мы 
согласовали с депутатами ЗСО, 
как будем направлять допол-
нительные доходы на главные 
дефицитные статьи, - заверил 
пока еще первый вице-премьер, 
- в том, что эти дополнительные 
доходы будут, мы не сомнева-
емся. Напомню, в текущем году 
мы являемся лидером в ПФО 
по темпу роста собственных  
доходов». 

Взгляд депутатов
Лидер фракции «Единой 

России» в ЗСО Ростислав Эд-
варс еще перед совещанием 
рассказал, что если по «боль-
шим цифрам» бюджет депута-
тов полностью устраивает, то 
по ряду статей есть принци-
пиальная позиция. На необхо-
димости увеличения финан-
сирования таких из них, как, к 
примеру, обеспечение безопас-
ности учебного процесса в шко-
лах, лекарства для льготников, 
капремонт и губернаторская 
ипотека, депутаты будут наста-
ивать. «У нас есть еще два дня 
до заседания ЗСО», - напомнил 
глава фракции. 

Выступая же на встрече, он, 
во-первых, поддержал идею ре-
гионального закона «О наказах 
избирателей», предложив даже 
предусматривать в дальнейшем 
средства на эти наказы в бюдже-
те. Во-вторых, попросил у чле-
нов правительства «честности». 
Поясняя, Эдварс привел такой 
пример. В его избирательном 
округе давно есть потребность 
в новом детском саду. Депута-
ты разобрались с формой соб-
ственности здания и утвердили 
все от них зависящее. Но дело 
с мертвой точки так и не сдви-
нулось. «И такие примеры есть 
у каждого одномандатника в 
ЗСО, - заверил лидер единорос-
сов, - в связи с этим хотелось бы 
от исполнительной власти не 
слышать просьбу «пока денег 
нет, давайте вернемся к вопросу 
позже», а видеть совместную с 
депутатом работу по составле-
нию «дорожной карты», где все 
шаги и сроки были бы конкрет-
но прописаны».  

Поддержал его и предсе-
датель социального комитета 
ЗСО Игорь Тихонов. «Большая 
часть споров депутатов с пра-
вительством шла не о размере 
заложенных на ту или иную 
статью средств, а о подходе к 
их использованию, - говорит 
Тихонов. - К примеру, деньги на 
подготовку проектно-сметной 
документации для ремонта ДК 
УАЗ заложены, но минкульт 
так и не ответил нам на вопрос 
о том, когда будет объявлен 
конкурс, когда он должен за-
вершиться, на какой срок за-
планировано начало ремонта. 
Не получили мы ответов и на 
ряд вопросов к минобру. Кто 
будет нести ответственность за 
мероприятия по обеспечению 
безопасности учебного процес-
са в школах? Понятно, что де-
нег с родителей на это собирать 
категорически нельзя. Но кто 
тогда? Регион, муниципалитет, 
школа?.. Нет ответа».

Впрочем, в целом проект 
бюджета-2017 Тихонов оценил. 
«Ярко выраженная социальная 
направленность не обсуждает-
ся, - уверен депутат, - более того, 
эта направленность развиваю-
щаяся, так как на следующий 
год заложено финансирование 
даже таких статей, о которых мы 
до этого только говорили. Да, 
мы не сможем без федеральной 
помощи закрыть тему лекарств 
для льготников. Но свою часть 
дороги в этом направлении мы 

прошли. В целом наличие на-
стоящего программного подхода 
к формированию документа мы 
увидели. И поддержим бюджет 
во втором чтении».

Расходные статьи-2017
Напомним, что профильный 

комитет - комитет по бюджету и 
экономической политике - вы-
нес проект областного бюджета 
на 2017 год для рассмотрения 
Законодательным собранием 
во втором чтении в ходе своего 
заседания десятого ноября.

Депутатам были представле-
ны расходные статьи по ведом-
ственной структуре расходов. 

Так, расходы на образо-
вание и науку в 2017 году за-
планированы в объеме 9,218 
миллиарда рублей, что на 1,1 
процента выше ассигнований, 
предусмотренных на текущий 
год. Основная доля - обеспе-
чение образовательного про-
цесса в учреждениях общего 
и дошкольного образования -  
6,5 миллиарда.

Расходы министерства здра-
воохранения, семьи и социаль-
ного благополучия предполага-
ются в сумме 16,513 миллиарда, 
в том числе на социальную за-
щиту и поддержку населения - 
более восьми миллиардов. 

На строительство, ЖКХ и 
транспорт запланировано бо-
лее пяти миллиардов рублей, 
из них на дорожное хозяйство 
- 3,47 миллиарда. 

На сельское хозяйство 
предполагается направить  
1,15 миллиарда рублей.

Расходы министерства ис-
кусства и культурной политики 
составят 640,6 миллиона, депар-
тамента спорта и физической 
культуры - 831,5 миллиона.

Первый вице-спикер, пред-

седатель комитета Валерий 
Малышев обратил внима-
ние на замечания прокура-
туры Ульяновской области. 
В частности, отмечено, что 
ввиду нехватки средств суще-
ствует недофинансирование 
некоторых расходных на-
правлений - это гарантии бес-
платного обеспечения граждан 
лекарствами, предоставление 
жилья детям-сиротам и финан-
совое обеспечение деятельно-
сти детских домов и социально-
реабилитационных центров. По 
заверению министра финансов 
Екатерины Буцкой, решение 
этих вопросов находится на 
особом контроле, проводится 
работа с федеральным центром. 

По ее словам, несмотря на 
дефицитность бюджета, он по-
зволит выполнить все социаль-
ные обязательства, в том числе 
майские указы президента. 
Бюджетный процесс ориенти-
рован на полное обеспечение 
работников бюджетной сферы 
заработной платой и сокраще-
ние государственного долга 
региона. На текущий момент 
объемы субвенций из феде-
рального бюджета неизвестны, 
поэтому после окончательного 
принятия региональный бюд-
жет по мере необходимости бу-
дет скорректирован.  

Председатель Счетной па-
латы Игорь Егоров отметил, 
что региональным контрольно-
счетным органом подготовлено 
заключение на проект област-
ного бюджета 2017 года и есть 
все основания для принятия 
документа во втором чтении. 

В итоге депутаты едино-
гласно проголосовали за вне-
сение проекта на очередное за-
седание ЗСО для принятия его 
во втором чтении. 
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Завтра - второе чтениеВладимир Путин: 
В рейтинге 
Всемирного банка 
Россия поднялась  
на 11 пунктов  
и заняла 40-е место

По словам президента, 
такой результат был 

достигнут благодаря совмест-
ным усилиям Правительства 
РФ, Агентства стратегических 
инициатив, региональных ор-
ганов власти и федеральных 
бизнес-объединений по реали-
зации Национальной предпри-
нимательской инициативы по 
улучшению инвестиционного 
климата в России, Стандарта 
деятельности органов испол-
нительной власти субъектов 
страны по формированию бла-
гоприятного инвестиционного 
климата в регионе и Нацио-
нального рейтинга состояния 
инвестиционного климата в 
субъектах РФ.

- Создание комфортных 
условий для бизнеса - одно из 
ключевых условий обеспечения 
устойчивого роста, стабильного 
развития экономики и социаль-
ной сферы, - сказал Владимир 
Путин.

Как отметил в своем высту-
плении губернатор Сергей Мо-
розов, в Ульяновской области 
за последние несколько лет на-
коплен оправдавший себя опыт 
по повышению инвестицион-
ной привлекательности регио-
на. Так, внедрение регионально-
го инвестиционного стандарта, 
разработанного Агентством 
стратегических инициатив, по-
зволило добиться улучшения 
делового климата во всех реги-
онах и снять с повестки целый 
ряд проблемных вопросов.

- Если мы хотим оставаться 
успешными, добиваться новых 
результатов, нам нельзя оста-
навливаться. Надо постоянно 
двигаться вперед. В условиях 
жестких финансовых ограни-
чений мы нашли возможность 
использовать дополнитель-
ные резервы для развития. 
Мы выделяем два важнейших 
направления в этой работе. 
Первое - совершенствование 
контрольно-надзорной деятель-
ности. Второе - определение 
эффективности нормативно-
правовых актов для бизнеса, 
для бюджета и социальной сфе-
ры, - сказал Сергей Морозов.

В рамках Государственного 
совета предложен новый меха-
низм внедрения необходимых 
изменений на уровне субъектов 
и оценки работы региональных 
управленческих команд - 12 це-
левых моделей регулирования 
и правоприменения.

Применение целевой мо-
дели предполагает, что регио-
нальные проектные офисы по-
лучают не только описание 
успешных региональных прак-
тик, но и систему факторов, 
обеспечение которых является 
неотъемлемым условием фор-
мирования благоприятного 
инвестиционного климата, 
описание успешных практик по 
их обеспечению, а также про-
филь региона, отражающий по-
ложительные и отрицательные 
моменты в данном конкретном 
субъекте.

Для разработки целевых мо-
делей определены семь приори-
тетных направлений улучше-
ния инвестиционного климата, 
которые на 90% определяют 
результаты регионов в Нацио-
нальном рейтинге.

Комментируя итоги сов-
местного заседания президиу-
ма Государственного совета и 
консультативной комиссии, 
Сергей Морозов отметил глав-
ное - регионы получили новые 
инструменты по улучшению 
инвестиционного климата. 

стр.   1

Вольница, когда бюджеты му-
ниципалитетов могли фор-
мироваться исключительно из 
областных траншей, прошла.

Сергей Морозов:

стр.   1
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Андрей КОрЧАГИн �

Развитие племенного животноводства 
молочно-товарного направления стало 
главной темой выездного заседания аграр-
ного комитета областного парламента.

Десятого ноября в селе Озерки Чер-
даклинского района на базе КФХ «Воз-
рождение» вместе с депутатами собрались 
руководители ведущих сельхозпредприя-
тий, занимающихся молочным животно-
водством.

- К проблеме племенного животно-
водства в Законодательном собрании не 
возвращались целых два созыва, - при-
знался «Ульяновской правде» предсе-
датель комитета по аграрным вопросам, 
продовольствию, развитию сельских тер-
риторий, природопользованию и охране 
окружающей среды Виктор Антипов. - 
Дело с мертвой точки сдвинул губернатор 
Сергей Морозов, который попросил нас 
обратить внимание на развитие элитного 
и возрождение племенного животновод-
ства. В КФХ «Возрождение» содержится 
1200 коров элитных пород. Это образец 
для просмотра других племхозяйств. Вот 
мы и пригласили 15 их представителей, 
чтобы они посмотрели и обменялись мне-
ниями. Надо возобновлять эту работу.

В хозяйстве, являющемся флагма-
ном молочного животноводства региона, 
участникам совещания показали передо-
вые технологии. Руководитель КФХ Ва-
дим Мартынов показал, как содержатся 
взрослые коровы и телята и как в доиль-
ном зале на «карусели» обслуживается 
1000 дойных коров.

- Когда у нас не было «карусели», на 
старом оборудовании поголовье обслу-
живали 30 доярок. Сейчас работают всего 
девять - по три человека в три смены. При 
этом поголовье увеличилось на треть.

- Каковы результаты, планы на бу-
дущее?

- Сейчас 1000 коров дают от 20 до 22 
тонн молока в сутки. К марту следующего 
года планируем довести количество дой-
ных коров до отметки 1200. Надеюсь, что 

это позволит нам увеличить ежедневный 
надой до 25 тонн.

- Вадим Станиславович, около по-
лугода назад вы планировали начать 
установку в населенных пунктах об-
ласти автоматов по продаже высо-
кокачественного молока в литровых 
тетропакетах. Как обстоит дело с 
реализацией проекта?

- Пока автоматов с молоком в Улья-
новске и других населенных пунктах ре-
гиона не будет. Не скажу, что этот проект 
нерентабельный. Просто пока я не готов 
к его реализации.

- Во время коллективного общения 
депутаты и аграрии пришли к мне-
нию, что сейчас хотя и ведется го-
сударственная поддержка племхо-
зяйств, но она недостаточна.

- Сегодня она затрагивает только две 
статьи - выплаты на голову племенного 
маточного поголовья и субсидии на при-
обретение племенных животных, - по-
яснил Виктор Антипов. - Но у нас, к со-

жалению, не оказывается поддержки за 
продажу в регион племенного молодняка 
- телочек и бычков от племенного стада. 
Поэтому племобъединения Ульяновской 
области продают молодняк в другие ре-
гионы. А ведь если свой молодняк будет 
реализовываться здесь, то поголовье бу-
дет и расти, и улучшаться.

Была затронута также тема материа-
ла для осеменения.

- От плохого семени не жди хороше-
го племени, - заявил Антипов. - Процесс 
осеменения должен проходить с хоро-
шим материалом. А для выполнения этой 
задачи фермеров надо стимулировать. И 
про натуральное осеменение не надо за-
бывать.

- Нужна и поддержка на закупку тех-
ники для кормозаготовки, - считает Ва-
дим Мартынов. - У меня в КФХ на при-
обретение техники - кормоуборочных 
комбайнов, косилок, прессов, грабель 
- ушло около миллиона евро - это почти  
70 миллионов рублей.

Чем помочь племенному животноводству
В области впервые за десять лет обсудили проблемы отрасли.

Отопительный сезон  
под контролем
Состоялось очередное  
заседание областного штаба  
по вопросам энергетики,  
ЖКК и прохождения отопитель-
ного сезона 2016/2017 гг. 

Его основными темами стали 
контроль за прохождением ото-
пительного сезона на объектах 
образования, здравоохранения, 
социальной защиты, культуры и 
спорта, а также за заключением 
договоров на техническое обслу-
живание внутридомового газо-
вого оборудования (ВДГО) и их 
исполнением.

Открывая мероприятие, и.о. 
заместителя министра - дирек-
тор департамента ТЭК Алексей 
Шмырев проинформировал, что 
температурный режим на объ-
ектах социальной сферы соот-
ветствует нормативным показа-
телям во всех муниципальных 
образованиях. Единственной 
сложностью пока остается недо-
статок мазута в Инзенском райо-
не - имеющегося объема хватит 
примерно на 5 дней. Однако бла-
годаря заключенному контракту 
на поставку 300 тонн мазута из-
менить положение к лучшему 
удастся в ближайшее время.

«На этой неделе две проблем-
ные ситуации были зафиксирова-
ны в Ульяновске в сфере электро-
снабжения. Из-за повреждения 
высоковольтных кабелей на не-
которое время без света остались 
жители пяти многоквартирных 
домов на улице Александра Нев-
ского. Неполадки были зафикси-
рованы и на кабелях, питающих 
часть микрорайона «Репино», 
однако и в первом, и во втором 
случаях они устранены в полном 
объеме», - отметил Шмырев.

Вопрос о заключении дого-
воров на техническое обслужи-
вание внутридомового газового 
оборудования (ВДГО) и их ис-
полнении подняла начальник 
Управления регионального Го-
сударственного жилищного над-
зора области Татьяна Картузова. 
Первый вице-премьер Андрей 
Тюрин напомнил, что в настоя-
щее время ООО «Газпром га-
зораспределение Ульяновск» 
занимается выявлением много-
квартирных домов, где не заклю-
чены договоры на обслуживание 
газовых приборов. По информа-
ции компании, только в Улья-
новске насчитывается порядка  
55 тысяч таких квартир.

«Ранее мною уже ставился во-
прос о необходимости формиро-
вания в каждом муниципальном 
образовании региона комиссии 
для проведения проверки жилого 
фонда на предмет состояния га-
зового оборудования и наличия 
договора на его обслуживание. 
В каждую из комиссий долж-
ны быть включены сотрудники 
администраций муниципали-
тетов, работники МЧС, а также 
представители соцзащиты, при 
этом при обходе квартир особое 
внимание должно быть уделено 
тем, где проживают ветераны, 
инвалиды, многодетные семьи и 
представители других социально 
незащищенных категорий насе-
ления», - заявил Тюрин.

В его поддержку выступил 
заместитель главного инженера 
ООО «Газпром газораспределе-
ние Ульяновск» Игорь Бондарь, 
добавив, что по итогам уже про-
веденных проверок за 10 месяцев 
текущего года составлено 15810 
актов, отключено 348 единиц га-
зового оборудования, обнаруже-
ны и устранены 24 самовольные 
врезки в газопроводы и 36 само-
вольных подключений газа.

В завершение дискуссии Ан-
дрей Тюрин дал администрациям 
МО поручение сформировать ко-
миссии по проведению проверки 
газового оборудования в недель-
ный срок. 

Документ определяет приори-
тетные направления совместной 

работы на 2017 год и предполагает реали-
зацию мероприятий по совершенствова-
нию системы государственного управле-
ния, вопросам социально-экономического 
развития и информационного сотрудни-
чества. 

По мнению и.о. министра развития 
конкуренции и экономики Вадима Пав-
лова, среди стратегически важных на-
правлений совместной работы -  разви-
тие конкурентной политики в регионе, 
поддержка монопрофильных населенных 
пунктов и развитие высокотехнологиче-
ских компаний. 

«Опыт наших федеральных коллег 
просто необходим. С помощью тщатель-
ной экспертизы и участия аналитическо-
го центра дальнейшее развитие получит 
один из векторных проектов инноваци-
онного кластера - «Технокампус 2.0.», - 
пояснил Павлов. 

Федеральный аналитический центр 
займется анализом изучения междуна-
родного опыта в данных вопросах, при-
влечением экспертов международного 
уровня, а также подготовкой мер государ-
ственного регулирования. 

Помимо тесного сотрудничества с 
аналитическим центром, в следующем 
году минэкономразвития (новым на-
званием ведомства, вполне возможно, 
станет министерство развития конку-
ренции. - Ред.) займется внедрением 
«дорожных карт» по развитию конку-
ренции в муниципальных образованиях. 
Работа по ним  уже началась. Более того, 
в некоторых МО «карты» уже утверж-
дены. Документ поможет защитить ин-
тересы местных потребителей и создать 
дополнительные условия для развития 
предпринимательства. 

В конце декабря будет сформирован 
рейтинг муниципальных образований 
по развитию конкуренции. Муниципа-
литеты будут оцениваться по тому, на-
сколько предприниматели и сами жите-
ли удовлетворены конкурентной средой. 
«У нас будет возможность вести рейтинг 
конкуренции среди работников МО и ре-

Конкуренция  
на пять
гиональных министерств. Также среди 
дальнейших планов - рассмотрение во-
просов формирования закупочной дея-
тельности», - отметил губернатор Сергей 
Морозов.

Методика формирования рейтинга 
будет аналогична методике  рейтинго-
вания субъектов РФ, подготавливае-
мая аналитическим центром. Это яв-
ляется одним из частей подписанного  
соглашения. 

В конце своего вступительного слова 
глава региона рассказал коллегам о сво-
ей беседе с руководителем Федераль-
ной антимонопольной службы России  
Игорем Артемьевым, которая состоя-
лась в прошедшую субботу, 12 ноября,  
в Ярославле. 

«На президиуме Госсовета у меня 

был достаточно подробный разговор с 
Артемьевым. Он внимательно следит за 
теми процессами, которые происходят 
у нас в регионе, и  дал высокую оценку 
нашему взаимодействию с ФАС России 
по Ульяновской области и одновременно 
изъявил желание оказать нам максималь-
ную практическую помощь по внедрению 
Стандарта развития конкуренции», - по-
яснил Сергей Морозов. Глава региона 
вместе с руководителем Ульяновского 
управления ФАС Геннадием Спирчаго-
вым договорились о том, что в ближай-
шее время будет подготовлен весь спектр 
интересующих вопросов, с которыми они 
направятся прямиком к Артемьеву. «Не 
исключаю, что мы станем своеобразным 
пилотным проектом в масштабах РФ», - 
подытожил губернатор.
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В Ульяновске начал 
работу Центр по 
подготовке водителей  
с ограниченными 
возможностями 

На сегодня обучение прошли 32 че- 
ловека, 20 проходят практические  
занятия.

Занятия проводятся по индивиду-
альной системе с учетом всех индивиду-
альных физиологических особенностей 
курсанта, для этого инструкторами раз-
работан дополнительный ряд упражне-
ний для отработки навыков управления 
автомобилем. По прохождению курса 
вручается сертификат.

Напомним: в апреле этого года на 
рабочей группе «Единая страна - до-
ступная среда» было принято решение 
о необходимости проработки вопроса 
по предоставлению льготного обучения 
людям  пожилого возраста, с ограни-
ченными возможностями  и  родителям, 
воспитывающим детей-инвалидов.

ООО «Завод 
Трёхсосенский» стало 
обладателем  премии 
METRO Quality Award 

Премия присуждается за высокий 
уровень качества продукции и совре-
менные стандарты ведения бизнеса. 
В нынешнем году награждение регио-
нальных поставщиков и производите-
лей стало предъюбилейным, девятым. 

Премия METRO Quality Award 
приурочена ко Всемирному дню каче-
ства, поэтому награждение пришлось 
на 10 ноября. 

Два месяца в год 
недорабатывает 
активный курильщик

Выкуривая по сигарете в час, со-
трудник тратит на свою вредную при-
вычку ежегодно 330 рабочих часов, что 
в рабочих днях составляет непостижи-
мую на первый взгляд цифру - два ра-
бочих месяца. К такому выводу пришли 
специалисты Аналитического центра 
«АльфаСтрахование», которые прове-
ли исследование активности курящих 
сотрудников в рамках проекта «HR 
Lab. - Лаборатория HR Инноваций».

По данным ВЦИОМ, в России ку-
рит около трети россиян (35% в 2014 г., 
34% в 2015 г.), при этом за последний 
год их число снизилось до семилетнего 
минимума (31%). Не курят 69% росси-
ян, 57% из них не курили никогда. В 
среднем мужчины выкуривают по 18 
сигарет в день, женщины - по 13 сига-
рет. Несмотря на позитивную статисти-
ку - снижение в России общего числа 
курильщиков, пачку сигарет и более в 
день выкуривают сегодня 17% россиян.

Новый снегоуборочный 
поезд пополнил парк 
Волго-Камского региона 
Куйбышевской 
магистрали

В настоящее время новая техника 
базируется на станции «Ульяновск-
Центральный». 

Как пояснили корреспонденту «УП» 
в службе корпоративных коммуника-
ций филиала КбшЖД, отличительной 
чертой новых снегоуборочных машин 
является отсутствие локомотивной 
тяги. При перемещении и выполнении 
работ не требуются дополнительный 
локомотив и локомотивные бригады, 
что существенно экономит эксплуата-
ционные расходы. 

Производительность новой машины 
составляет 1,2 тыс. куб. м/ч при уборке 
снега и 480 куб. м/ч при уборке иных 
засорителей. Также в течение часа но-
вый поезд способен очистить 600 куб. 
метров льда. 

Банк вне зоны доступа 
Количество отделений банков в 

России после пика в 2013 - 2014 годах 
быстро сокращается, хотя и остается 
по мировым меркам весьма высоким. 
А уровень доступности финансовых 
услуг, степень их понимания населени-
ем крайне неравномерны по регионам 
и социальным группам. Это следует 
из первого обзора состояния финансо-
вой доступности в РФ, выпущенного  
Банком России.
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Менеджеры 
из Германии, 
Франции и Японии 
ознакомились 
с работой 
промпредприятий 
области.

ЭЛЬВИРА ЗЯМАЛОВА �

Ульяновская область впервые 
стала площадкой для стажировки 
иностранных менеджеров в рам-
ках реализации Президентской 
программы подготовки управлен-
ческих кадров для организации 
народного хозяйства Российской 
Федерации. 

В состав делегации вошли 
представители иностранных 
компаний из Германии, Фран-
ции и Японии, заинтересован-
ные в установлении экономи-
ческих связей с предприятиями 
Ульяновской области.

Обширная программа пятид-
невной стажировки включила 
групповые и индивидуальные 
учебные семинары, посещение 
промышленных предприятий ре-
гиона, деловые встречи.

В числе запланированных ме-
роприятий 10 ноября состоялось 
посещение Ульяновского центра 
трансфера технологий. Один из 
первых в стране наноцентров при-
влек иностранцев возможностью 
организации совместного произ-
водства и реализации проектов.

Основной задачей площадки 
является сопровождение техно-
логического предприниматель-
ства на ранних стадиях: поиск 
прорывных технологий, создание 
стартапов, внедрение нового про-

дукта на рынок, экспертиза и кон-
салтинг, предоставление в аренду 
специализированного технологи-
ческого и аналитического обору-
дования.

Зарубежные гости отметили 
открытость ульяновских пред-
приятий к сотрудничеству и вы-
ходу на международный рынок.

Стажер и руководитель биз-
неса в области консалтинга Ма-
рио Ройдэл приехал в Ульяновск 

из Берлина. Член официальной 
международной делегации пред-
ставителей малого и среднего 
бизнеса называет себя в шутку 
иностранным агентом.

«Я всегда, даже на официаль-
ных встречах, говорю о себе, что я 
иностранный агент. И это не со-
всем шутка. Благодаря этой про-
грамме я могу воспользоваться 
официальным правом пойти на 
разведку бизнес-условий в Рос-
сии. Причем не только в Москве 
и других крупных городах, кото-
рые и так переполнены иностран-
ными компаниями, но и в ре-
гионах, например в Ульяновской 
области», - рассказал Ройдэл.

Он также отметил, что хотел 
бы увидеть в Германии побольше 
бизнесменов из Ульяновска имен-
но в области высоких технологий.

Для иностранной делегации 
была организована экскурсия по 
проектным компаниям, базирую-
щимся в наноцентре. Стажеры 
ознакомились с лабораториями 
химического анализа, функцио-
нальных тонкопленочных покры-
тий, конструктивных материа-
лов и молекулярно-генетической 
диагностики.

Последняя лаборатория осо-
бенно заинтересовала посети-
телей. Дочерняя компания Ул-
нанотеха «ТестГен» разработала 
Тест-RHD, с помощью которого 
неинвазивным методом опреде-
ляется резус-фактор плода по 
венозной крови матери с десятой 
(эмбриологической) недели бере-
менности. В 2014 году компания 
получила патент на изобретение. 
Кроме того, параллельно с опреде-
лением резус-фактора с помощью 
другого теста (Тест-SRY) можно 
также узнать пол будущего ребен-
ка, а выяснить это желает практи-
чески каждая семейная пара.

Компания производит на-
боры реагентов для медицин-
ских лабораторий. Диагности-
ческие системы адаптированы 

для любой ПЦР-лаборатории 
и не требуют дополнительного 
оборудования для проведения 
анализа в кратчайшие сроки. Ла-
бораторный анализ проводится 
в течение двух - трех часов. На 
сегодня тест-системы исполь-
зуют уже в 60 регионах России.  
В частности, в Ульяновске их при-
меняют в лаборатории областной 
клинической больницы, одной 
из лучших в стране. В Казахста-
не и Белоруссии тест закупают 
в рамках госпрограммы. Сейчас 
дополнительно разрабатываются 
новые тесты, которые находятся 
на стадии клинических испыта-
ний и скоро выйдут на рынок.

«Это очень нужные и полез-
ные процедуры. Даже удивитель-
но, что такое разработали здесь», 
- отметила стажер из Франции 
Мирелье Клапот.

Кроме того, управленцам не-
мецких, японских и французских 
компаний был презентован один 
из ярких высокотехнологичных 
проектов в сфере инновационной 
политики «Технокампус 2.0».

Напомним, площадкой для 
старта проекта станет именно Ул-
нанотех. В «Технокампус» будут 
приглашены предприниматели, 
исследователи и инженеры, за-
нимающиеся внедрением новых 
разработок. Проект станет осо-
бой экосистемой, центром эконо-
мики знаний и технологического 
предпринимательства. На его 
базе будут сформированы инжи-
ниринговые центры, передовые 
учебные заведения и опытные 
производства.

Торжественная процедура за-
вершения  стажировки и вруче-
ния  сертификатов состоялась в 
пятницу, 11 ноября. 

ЭЛЬВИРА ЗЯМАЛОВА �

Делегация Радищевского рай-
она посетила Саратов в поисках 
потенциальных инвесторов. 

В ходе визита было подписа-
но соглашение, направленное на 
обоюдный обмен информацией 
и опытом работы, касающееся 
бизнеса и предусматривающее 
визиты предпринимателей, заин-
тересованных в развитии бизнеса 
в соседнем регионе. 

О плодотворности поездки 
можно судить по тому, что сразу 
после встречи  в Радищевский 
район поступило семь звонков от 
предпринимателей Саратовской 

области с предложениями по раз-
витию бизнеса в области туризма. 

Как утверждает участник де-
легации, глава Центра развития 
предпринимательства Радищев-
ского района Герасим Туаев, вы-
страивание контактов с пригра-
ничными территориями поможет 
поддержать важные направления 
в развитии  района, такие как 
придорожный сервис, туристиче-
ский бизнес, сельское хозяйство, 
в частности животноводство.

Отметим, что в Радищевском 
районе сейчас реализуется 26 ин-
вестпроектов. Многие из них при-
влечены из соседних регионов: 
Ярославля, Сызрани, Тольятти и 

Саратова. Все проекты поддер-
жаны местным центром развития 
предпринимательства и сопрово-
ждаются его специалистами.

 «При посещении других ре-
гионов нас просят поделиться 
инвестиционной политикой на-
шей области, опытом работы по 
привлечению инвесторов, расска-
зать о преференциях для пред-
принимателей, решивших делать 
бизнес в Ульяновской области. 
Мы видим, что наш опыт востре-
бован», - отметил Туаев.

По его словам, в декабре этого 
года в планах радищевцев посе-
тить Самарскую область и Респуб- 
лику Татарстан.

Что в Улнанотехе делали  
иностранные «агенты» 

Радищевский район ждёт саратовских инвесторов
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Один из первых в стране нано-
центров привлек иностранцев 
возможностью организации 
совместного производства и реали-
зации проектов.
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ГеорГий Кузнецов �

Такого с ходу не смо-
гут припомнить и са-
мые рьяные поклонники 
ульяновского хоккея с мя-
чом. Четыре первых матча 
- четыре победы!

И пусть специалисты 
оценивают состав «Волги» 
как один из трех сильней-
ших в чемпионате, пусть 
команда начинает его се-
рией из шести встреч на 
родном льду, пусть пока 
гостили у нас не самые 
сильные соперники… Факт 
все равно впечатляет.

О победах, одержан-
ных в стартовом туре над 
архангельским «Водни-
ком», наша газета уже рас-
сказывала. Пришел черед 
поговорить о победах сле-
дующих - над московским 
«Динамо».

В пятницу, 11 ноября, 
«Волга» вволю поизде-
валась над динамовской 
молодежью, усиленной 
несколькими ветеранами 
во главе со знаменитым 
Евгением Иванушкиным, 
забившим в предыдущей 

игре с нижегородским 
«Стартом» шесть мячей. 
К 14-й минуте счет после 
ударов Игоря Ларионова, 
Петра Захарова и Петра 
Цыганенко уже радовал 
глаз - 3:0. Правда, на этом 
ульяновцы слегка успо-
коились. Но во втором 
тайме просто не оставили 
камня на камне от защиты 
гостей. Алексей Бушуев, 
дважды Владислав Кузне-
цов, Денис Цыцаров, Мак-
сим Рязанов и Александр 
Степанов довели дело 
до 9:0. Плюс Захаров не 
смог переиграть вратаря с  
12-метровой отметки. 

Субботний матч «Вол-
га» начала еще более бой-
ко. К 38-й минуте на табло 
горело 6:0. Отличились 
Максим Пахомов (дважды 
с 12-метрового), Алексей 
Бушуев, Петр Захаров (с 
углового), Игорь Ларионов 
и Петр Цыганенко. Первый 
за две игры гол соперник 
забил лишь на 132-й мину-
те противостояния.

В итоге уже в перерыве 
«Динамо» вновь замени-
ло основного вратаря Ки-

рилла Хвалько (в первом 
матче он уступил место 
сменщику Алексею Бара-
банщикову на 68-й минуте 
при счете 0:5). 

Второй тайм выдался 
еще более сумасшедшим 
на забитые мячи и в итоге 
не был выигран «Волгой». 
На пять голов в исполне-
нии Владислава Кузнецо-
ва, Ларионова (дважды), 
Цыганенко и Александра 
Степанова «Динамо» отве-
тило таким же количеством 
(угловой и 12-метровый 
реализовал Иванушкин). 

Как выяснилось, при-
чина крылась в том, что с 
середины первого тайма 
«Волга» играла без двух 
защитников. Получил 
травму Максим Рязанов, 
проблемы с рукой (за-
крытый перелом пятой 
пястной правой кости 
кисти, со смещением) у 
Константина Волочугина. 
Последний, увы, выбыл на 
шесть недель. Как отметил 
главный тренер «Волги» 
Вячеслав Манкос, «ра-
дует одно: что есть воз-
можность варьировать со-

став и задействовать всех, 
даже еще более молодых 
ребят; чтобы попробовать 
их, у нас есть неделя до 
следующих игр».

На вопрос же 
«Ульяновской правды» 
«понимают ли игроки 
команды, что они пишут 
новую историю «Волги», 
главный тренер ответил 
немного уклончиво. «Сей-
час у нас настоящий хок-
кейный бум, знаете, сколь-

ко ребят хочет заниматься 
бенди в Ульяновской об-
ласти? И это здорово! 
«Волга», как флагман 
ульяновского хоккея с мя-
чом, несет большую соци-
альную ответственность, 
и ребята это полностью  
осознают».

На недельный пере-
рыв в чемпионате «Вол-
га» ушла, набрав на пару 
с хабаровским «СКА-
Нефтяник» максималь-

ное количество очков - 12, 
больше всех забив (35) и с 
лучшей разницей забитых 
и пропущенных мячей +22 
(у хабаровчан +20).

В следующем туре -  
20 и 21 ноября - ульянов-
цы принимают нижегород-
ский «Старт», одержавший 
пока одну победу в чемпи-
онате при трех поражени-
ях. Начало матча в 13.00  
(в воскресенье) и в 18.00  
(в понедельник). 

«Волга» пишет историю
С четырех побед начала ульяновская команда  
XXV чемпионат России.

Андрей КорЧАГин �

В субботу, 12 ноября, в 
физкультурно-оздоровительном 
комплексе «Орион» состоялись 
открытые чемпионат и первенство 
Ульяновской области по кудо. 

Участниками соревнований ста-
ли не только мастера из различных 
спортивных клубов нашего регио-
на, но и гости из Пензенской обла-
сти и Республики Татарстан.

 - Сегодня мы все с вами стали 
участниками исторического собы-
тия, - отметил на церемонии откры-
тия чемпионата глава Ульяновска 
Сергей Панчин. - В ФОКе «Орион» 
проходит первое официальное со-
ревнование. Этот храм спорта был 
воздвигнут в первую очередь усили-
ями губернатора Сергея Морозова.

В трех возрастных группах - 
юношеской, юниорской и взрос-
лой - сражались 116 спортсменов. 
Перед тем как начался первый бой, 
один из ведущих кудоистов Улья-
новска Тимофей Жеребцов  произ-
нес клятву спортсмена-кудоиста.

- Эта клятва включает в себя 
слова-обращение учеников к своему 
учителю, - пояснил Тимофей Же-
ребцов «Ульяновской правде». - Мы 
клянемся биться на татами достойно 
и честно, уважать соперников и су-
дей, не наносить травмы, а также со-
блюдать правила и традиции кудо.

Присутствовал на турнире и 
новоиспеченный чемпион мира по 
смешанным единоборствам, сту-
дент УлГПУ Иван Шпедт. Правда, 
на татами он выходил в иной роли.

- Я сегодня работаю не как дей-

ствующий спортсмен-кудоист, а 
как судья, - рассказал Иван Шпедт. 
- Однако эмоции меня все равно 
переполняют. С трудом сдержи-
ваю себя, чтобы не выскочить на 
татами. Сам же я в турнире по кудо 
буду участвовать в середине дека-
бря, когда в Москве постараюсь за-
воевать путевку на Кубок мира.

Всего в ходе соревнований в 
«Орионе» определился 21 побе-
дитель чемпионата и первенства 
Ульяновской области по кудо-2016. 
Львиная доля чемпионских наград - 
18 - досталась нашим спортсменам.

А победитель юниорских сорев-
нований в категории 250 единиц, 
воспитанник ульяновского спорт-
клуба «Оптимист» Вадим Несте-
ров получил еще одну награду. Как 
лучшему спортсмену турнира ему 
был вручен кубок Российского со-
юза боевых искусств. Награду вру-
чил и.о. вице-премьера, президент 
Ульяновского регионального отде-
ления Российского союза боевых 
искусств Александр Смекалин.

- Ульяновское отделение РСБИ 
уже не один год активно содейству-
ет развитию региональных спор-
тивных федераций, входящих в 
его состав, - напомнил он. - Одной 
из ведущих является федерация 
кудо. Очень приятно, что первым 
соревнованием, которое проходит 
в новом ФОКе, стал региональ-
ный чемпионат именно по этому 
виду. Хочу напомнить, что в чис-
ле задач регионального отделения 
РСБИ - популяризация боевых ис-
кусств, информирование населения 
о достижениях наших спортсменов, 

приобщение населения к занятиям 
физкультурой и спортом, популя-
ризация здорового образа жизни. В 
рамках этой идеологии мы прово-
дим немало мероприятий: участву-
ем во Всероссийском фестивале бо-
евых искусств в Анапе (в этом году 
ульяновцы завоевали на нем 44 на-
грады), чествуем в регионе лучших 
спортсменов, вручая им награду 
«Золотой пояс», проводим тради-
ционные встречи военнослужащих 
воздушно-десантной бригады и ве-
дущих ульяновских спортсменов - 
мастеров боевых искусств. Уверен, 
что все это привьет ульяновской мо-
лодежи чувство патриотизма.

«Орион» заработал
В новом ФОКе в левобережье Ульяновска  
прошли первые официальные соревнования.

Продолжается подписка  
на I полугодие 2017 г.

индекс  54450 
(толстушка)

1 месяц- 115.23 руб.

6 месяцев - 691.38 руб.
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